

# La Cronica Meridional

SUBSCRIPCIONES  
PAGO ANTICIPADO  
PTAS

Almería, un mes, 1.50  
Provincias, trim. 5  
Extranjero, 11

25 CUPIERES 75 CENTIMOS

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.—Domingo 23 de Octubre de 1892.

NUMERO SUBLITO 5 CENTIMOS

Teléfono num. 7.

Teléfono num. 7

## Venta.

Se vende una finca, titulada la Palma ó Industria, sita al pié de Sierra-Alhambilla, término del lugar de Ríoja, compuesta de casa-cortijo, sin número, con varias habitaciones altas y bajas, dos grandes corrales para ganado, con fuente propia, atarjea y balsa, y diez y siete y cuarta tahullas de tierra de regadío, en las que arraigan en gran número, higueras, naranjos, perales, almendros, peras y otros muchos frutales de varias clases; tiene además veinticinco fanegas, poco más ó menos, de tierra de secano, equivaliendo todo á veintidós hectáreas y nueve áreas; linda por Levante con los Tranquillos y el cerro del Cuerno, Poniente con los herederos de Bernardo Saez y Norte con el Monte.

Esta finca se halla libre de todo gravamen, y puede mejorarse notablemente, puesto que una gran parte del secano está en las mejores condiciones para abancalarse y regarlo, aumentando el agua cuanto se quiera á muy poco coste.

Para tratar con su dueño D. Gabriel Cazoria, calle de Martínez Campos núm. 8, en esta capital.

## ESTORBA.

Hace pocos días nos ocupamos de la esdenreada cuestión del Pabellón de Roma; el Ayuntamiento ha tratado de ella en su última sesión y vale la pena que nosotros le dediquemos mayor espacio del que le hemos concedido hasta hoy.

El Ayuntamiento concedió á un industrial que lo solicitaba, permiso para construir en la parte Sur del Paseo, el pabellón que la Corporación levanta anualmente para bailes en las épocas de feria, dándole al efecto los materiales que contaba. Ganaba con ello el Ayuntamiento los jornales que se invertían en su colocación y que corrían á cuenta del concesionario y el canon de doscientas cincuenta pesetas.

La operación de tal modo planteada era benéfica para el Municipio. Pero el concesionario, en vista de que había obtenido con la industria en aquel local establecida, mas beneficios que al principio se prometiera y que los gastos en el decorado habían superado á sus cálculos, solicitó nuevamente que se ampliara la concesión por tres años.

El Concejo no halló perjuicio en ello si se sujetaba á las condiciones que se le fijaron previamente, si realizaba las obras ofrecidas en armonía con el plano al efecto aprobado y si llenaba en suma las condiciones todas de la concesión.

Otorgado el permiso y realizadas las obras, el público—á decir verdad—no las recibió con desagrado. La novedad pudo mas que todo otro género de consideraciones y se asentía mas ó menos expresamente á lo hecho por el Ayuntamiento.

Pero pasaron los días y con ellos se notaron los defectos del local, sus malas condiciones para el invierno, su aspecto exterior nada bello y sobre todo el obstáculo insuperable que á la vista de todos se oponía y comenzó el clamoreo y las protestas y las censuras, agravadas con algunos alborotos que personas mas ó menos oficiales produjeron en las noches de bailes con grave perjuicio para el vecindario.

Nosotros que semejantes demasías presenciáramos, no quisimos hacernos de ellas eco; de un lado porque la concesión estaba ya hecha y el mal era irremediable, y de otro, por no perjudicar á un industrial que á la sombra de una concesión exponía capital y trabajo.

Pero ya que los concejales han traído con buen

acuerdo esta cuestión al Ayuntamiento y que el Pabellón de Roma está desalojado y pertenece—según entendemos—á un tercero, es llegado el momento de levantar la voz y de proceder á su demolición, dejando libre y expedita al tránsito público la amplia vía del Paseo, que se veía interrumpida con ese enorme promontorio que le ha parecido á los concejales, jaula, tinglado, ferrocarril callejero y otras muchas cosas de peor sembianza.

Todo estriba en conocer las condiciones de la concesión. Si, como entendemos, estas obligan al concesionario á tener en todo momento surtido y abierto al público el café, por la falta de cumplimiento de este extremo del contrato, queda aquel caducado de derecho; si quedaba asimismo obligado el industrial á ceder en beneficio del Ayuntamiento las mejoras que en el local se hicieran, de ellas puede aprovecharse la Corporación.

Interesa, pues, conocer estos dos términos del contrato, que si ambos concurren—como creemos—el Ayuntamiento una vez terminado el plazo señalado al concesionario para que ocupe nuevamente el café, puede proceder á su demolición.

Si ante las contrariedades que esta determinación pudiera producirle se arredra, tendremos Pabellón para mucho tiempo y nuevos industriales se encargaran de continuar la obra empezada aunque sufran otros descalabros.

Es preciso resolver de una vez y pronto, y ya que el Ayuntamiento procedió con excesiva ligereza al hacer la segunda concesión, subsaee ahora su error con un acto de energía que aplaudirá todo el vecindario.

## EL MERCADO.

Contestáramos hace días á las indicaciones que nuestro colega *El Grillo* hacia respecto á nuestra oposición al proyecto de nuevo mercado, rechazando la especie que nunca abigamos de oponernos á una obra de mejoramiento tan deseada.

Hay mucha distancia entre la manera de ejecutar estas mejoras locales y la forma en que puedan contratarse en vicios, que como el que nos ocupa, afectan á todo el vecindario.

Nuestro silencio más bien debe considerarse como basado en el buen deseo de su realización, que en el de asentir á la manera poco legal con que se está tramitando un expediente de esta importancia.

Ya creíamos encauzada la marcha del expediente al ver publicado en el *Boletín Oficial* el anuncio en que se participaba á este vecindario la proposición presentada por el Sr. Martínez. Dejamos transcurrir los 30 días que la ley marca para que pueda presentar proyectos y proposiciones los que lo tengan por convenientes. Ninguno se ha interesado en este asunto, no porque no sea un buen negocio, sino porque á nuestro juicio debía publicarse en la *Gaceta* y otros periódicos de gran circulación.

Pero, pase todo esto y conformémosnos con que por lo menos los vecinos todos se han enterado de la pretensión del Sr. Martínez, pero lo que no puede pasar es que terminado el plazo se haya hecho la adjudicación sin tener en cuenta para nada:

1.º Que la obra que se trata de llevar á efecto debe subastarse, y por pasar su valor de 50 mil pesetas publicarse en la *Gaceta* y fijarse las con-

diciones sobre que han de versar las proposiciones.

2.º Que las bases para la construcción y aprovechamiento, habrán de publicarse para que los licitadores las conozcan y una vez hecha la adjudicación sirvan para la escritura de contrata con el rematante y de esta manera no haya alteraciones posteriores.

3.º Que también han de publicarse las tarifas con arreglo á las que el rematante han de cobrar el impuesto de mesas, casetas y demás arbitrios que se le concedan; y

4.º El establecimiento de un depósito del 5 por 100 para hacer postura y un 10 por 100 en el caso de adjudicación, con lo que deberá responderse del cumplimiento del contrato.

Esto es lo legal y lo que á nuestro juicio debió hacerse sin perjuicio del derecho que asiste al autor del proyecto para optar en la concesión por el tipo mas bajo que se presente ó dejar que otro la lleve á cabo previo pago del valor del proyecto; que dicho sea de paso tampoco se ha tocado anticipadamente. Otra cosa será ilegal y podrá el día de mañana producir conflictos que todos han de redundar en perjuicios de los fondos municipales.

No tendrán derecho, mañana que se les quiera aplicar á los vendedores las nuevas tarifas, á negarse al pago puesto que ningún conocimiento tienen de su aprobación, cuando la ley determina que siempre que se traten de llevar á cabo obras de esta índole se oiga á todos los vecinos é interesados para que el municipio resuelva en su vista? Aquí no se ha hecho nada de esto y no hay duda alguna que la concesión adolece de defectos esenciales, de tal entidad que bien pudieran traer consigo la rescisión.

Conste siempre que estas advertencias no envuelven la mas ligera idea de obstruccionismo á la realización de esa obra por la que sentimos un verdadero deseo de ver terminada, pero conste tambien, que el día que se haga la traslación al nuevo edificio surgirá un conflicto con los vendedores que con razón sobrada protestarán del aumento de tarifas y entonces tocara perder la peor parte al municipio por no haber sentido sobre bases sólidas la nueva concesión.

Alteradas las tarifas, el concesionario pedirá la reforma de su contrata, puesto que las bases del aprovechamiento no son las que sirvieron para calcular la amortización é intereses del capital empleado y el Municipio pagará los vidrios rotos.

A tiempo estamos para corregir el mal, y evitar para lo sucesivo la pérdida segura que para los fondos del municipio entraña la marcha seguida en este asunto de no escasa importancia.

## NOTAS Y NOTITAS.

Segun noticias oficiales, si la Reina se decide á ir á Granada, el Sr. Cánovas llegará á aquella ciudad con un día de anticipación, sin duda á gozar las primicias de las fiestas y agasajos preparados para la Corte.

¡Ah, coquetón!  
¡Cómo le gusta gozar las primicias y delicias de la fiesta popular!

Ha quedado vacante en Lorca la escuela de niñas que desempeñaba doña Remedios Valiente.

vido á volver al reino de que fué espulsado por sentencia real?

—No conozco á ese hombre... dijo el infante.

Vasconcellos entonces cogió del brazo á William y lo llevó hasta cerca de la chimenea, sobre la que pendía una gran lámpara. El príncipe estaba lleno de horror:

—Antonio Conti de Vintimiglia!

La reina fijó en el antiguo favorito, cuyas maladas y feo cuorias había oído contar muchas veces, una mirada llena de curiosidad y sorpresa. Las dos camaristas, que se habían refugiado detras de su señora, alargaron ávidamente sus cabezas rubias y graciosas por ambos lados de la reina.

—Antonio Conti de Vintimiglia, repitió Vasconcellos con triste acento; el hombre que empujó á Portugal en esa via funesta que conduce á un abismo; el demonio que se sentó en otro tiempo á la cabecera de su amo, nuestro señor; el impuro envenenador que ha emponzoñado el espíritu y el corazón de su rey; el asesino moral de S. M. el rey Alfonso, vuestro hermano, señor.

—¿Y eres tú, Castelmelhor, quien debes hablar de ese mozo? preguntó Conti con la cabeza erguida. —Tú, que me has sucedido?

—Mirad mejor, señor Conti, respondió Simón; ¡yo no soy Castelmelhor!

—¿Es posible? interrumpió Vintimiglia dirigiendo al rededor de la estancia caute-

losas miradas como si buscara á sus compañeros en estos.

—Yo soy, prosiguió Vasconcellos, aquel que en tiempo de vuestro poder y privanza os dió un día una bofetada en medio de vuestros infames guardias de corps; yo soy el mismo que levató al pueblo para echaros de Lisboa...

—¡Vasconcellos! murmuró Conti bajando la cabeza.

—Vasconcellos que os había dicho: «Nos volveremos á ver, señor Conti!»

El antiguo favorito dió un paso hacia atrás, y fué á caer sin sentido á los piés del infante. Este retrocedió con cierto aire de repugnancia, y entonces Conti, trastornado por el terror, se arrojó hácia las plantas de Isabel murmurando:

—Perdón, señora, perdón!

—Perdonadme, señor, dijo la reina.

Las dos hermanas demandaron piedad á Vasconcellos juntando sus manos y dirigiéndole una mirada suplicante.

—Levántate, dijo Simón, ya te había olvidado, y para que haya vuelto á acordarme de tí ha sido preciso nada menos que se tratara de la salvación de la reina... No sabes bien lo que tienes que agradecer á la afortunada equivocación de haberme tomado por Castelmelhor, pues sin ella habrias pagado cara tu atrevida traición... ¡Mira!

Vasconcellos había empujado á Conti há-

Si la sacan á oposición dudo que se provea.

—¿Que por qué? Pues, francamente, ya que responder me toca: Porque no habra otra valiente que cargue con... la bicoca.

—¿Creian ustedes que el espiritismo habia muerto?

Pues nada de eso. En la Sociedad *Psyche*, de Berlin, acaba de celebrarse la primera de una serie de conferencias, cuyo título es: *Lo que el espiritismo sabe*. Esta primera conferencia se ha limitado á poca cosa; pero la segunda irá mas á fondo, y es esperada con curiosidad por muchas personas. Baste decir que su título es: *El cólera y el espiritismo*.

—¿Carape, si no irán mal, y aplicando esos extremos, á la vejez hallaremos el remedio universal?

Yo no sé; mas si el asunto realizado me convence, y el espiritismo vence... me espiritualizo al punto.

De la *Gaceta Mercantil*:

«Comunican de Filadelfia al *Times*, que treinta y seis minas de plata han suspendido sus trabajos á causa de la baja del metal.»

Veán ustedes lo que son las cosas.

Y en Almería han subido treinta y seis mil... bolsillos, por la falta de peso.

Conque ganamos, pardiez, en el caso que se trata.

Allí descendió la plata, y aquí subió... la escasez.

Escríbe *El Porvenir*:

«Un diario dice, que lo que se ha hecho y se hará en Bobadilla deberá costar mucho dinero.

¿A quién?»

Valgame Dios y qué cosas se le ocurren á algunos periódicos. ¿Pues á quién le va á costar?

A los mas populares de la nación.

Ya que en su humedad revelan con formidación en la paga;

que aboue tal quien tal haga, que los que alas tienen vuelan.

Fray Luna.

## De aquí y de allí.

### Aventura amorosa.

Un comerciante de provincias llegó hace unos días á París con objeto de arreglar varios negocios.

En la plaza de la Bolsa llamó su atención una joven de semblante agradable y vestida con gran elegancia.

Hose el provinciano el encontradizo, y á los pocos momentos logró entablar conversación con la hermosa joven, la que le manifestó que había venido meses ante á París en calidad de señorita de compañía de una distinguida familia de Saon-sur-Marne. Incompatibilidad de caracteres le habían obligado á dejar el servicio de aquella familia, encontrándose en París sin ninguna clase de conocimientos.

El forastero brindose á servirle de caballero, y ambos cenaron en un restaurant próximo.

Después de comer espéndidamente, la desconocida invitó al comerciante á acompañarle á su domicilio. El buen hombre accedió gustoso y en-

cia una ventana. Este vió brillar á la luz de la luna detrás del muro ruinoso de un ala del palacio los mosquitos de treinta guerreros.

El infante se aproximó también á la ventana, y al ver á los soldados subieron de punto su admiración y su despecho.

—Vete, criado del inglés, repitió Vasconcellos, vuélvete á casa de tu amo. Dile que continúe en las tinieblas sus tenebrosas maquinaciones, hasta que llegue la hora del castigo... Pero que no toque á la reina, porque no falta quien, mas poderoso que él, vela por su augusta persona.

Vasconcellos señaló hacia la puerta. Conti atravesó la sala con paso acelerado, y desapareció.

—¡Gracias, señor! dijo la reina con voz conmovida. Dios sin duda os ha colocado á milado por un acto de su infinita clemencia.

—Recibid también las gracias de mi parte, señor, dijo á la vez el infante en un tono que revelaba más despecho que cortesania.

¡Cuántas cosas en un momento! Comprendo muy bien que hayan creído ver en vos á Luis de Souza, vuestro hermano, pues yo mismo me he engañado muchas veces; pero permitidme que os pregunte: ¿a que debéis ese misterioso conocimiento de las intrigas de Inglaterra? ¿Dónde cuando acá tenéis derecho para mantener gente de guerra á vuestro servicio? ¿Qué quiere decir esto?..

—Dispénsame V. A., interrumpió Vas-

88 FOLLETIN DE «LA CRONICA.» AÑO 1892

## LOS CABALLEROS DEL FIRMAMENTO

POR PAUL FEVAL.

volvía en su mente pensamientos hostiles, preguntándose á si mismo que lazo unía á Vasconcellos con los Fanfarrones del rey, y cómo aquel hombre había podido preveer el ataque y rechazarlo por la sola fuerza de su voluntad, por decirlo así, no siendo nada en el estado, y presentándose solo en Lisboa después de cinco años como fugitivo y proscrito.

Mientras que así reflexionaba, preparábase otra escena que debía llevar al colmo su admiración.

En lugar de volverse Vasconcellos hácia la reina, se había quedado en medio de la sala, en frente de sir William, que permanecía de pié y embocado en su capa. Simón dejó pasar algunos segundos antes de hablar; en fin, cuando oyó cerrarse las pesadas puertas del zaguán detrás de los fanfarrones del rey, levantó lentamente el brazo, y cogiendo la capa del inglés, se la separó vivamente del rostro.

—Alteza, dijo el infante, ¿que mandais que se haga con este traidor que se ha atre-



vanecido de su rápida conquista. Juntos entraron en la habitación, y a los pocos momentos se abrió con violencia una puerta y penetró un caballero, que con voz descompuesta dijo al provinciaño:

— Señor mío, ha cubierto usted de baldón mis canas deshonrando a mi inocente hija. Puedo hacer que lo preudan como seductor; pero ya que el mal está hecho, consentiré en callarme si entramos en un arreglo honroso... Me hacen falta tres mil francos.

El comerciante escuchaba absorto y pegado a la pared, la interpelación del desconocido; pero al escuchar la solución, comprendió el timo, y se avino a entrar en tratos.

Entregó al buen padre 240 francos que llevaba encima, firmándole además un talón del Banco por valor de 360.

El comerciante abandonó París, maldiciendo su aventura amorosa; y cuando ya en su hogar se disponía a olvidarla, conceptuándola como un mal negocio, recibió una carta del padre ofendido, reclamándole 500 francos.

La broma que era ya demasiado pesada, decidió al conquistador a volver a París, y entregar la carta en la prefectura de Policía.

La seducida joven ha caído en manos de los agentes, y se practican activas pesquisas para encontrar a su cómplice.

Proceso original.

Según cuenta la prensa de Galicia, ante la Audiencia de Orense y Sala de lo criminal, se ha visto una causa por jurados que no deja de ser extraña.

El suceso origen de la causa ocurrió en el pueblo de Marc, y hace muy poco tiempo.

Se trata de dos hermanas, una de ellas casada, y que hallándose ausente su marido, experimenta todos los síntomas de la maternidad.

Vuelve el marido (que era de pocos alcances) al hogar conyugal, en el triste momento en que su esposa iba a dar a luz.

El misterio de este hecho viene del momento de terminar el periodo de gestación.

Parece ser que la esposa más o menos fiel advirtió las señales del alumbramiento en el lecho conyugal, y la criatura murió asfixiada.

Temorosa a esposa de que el marido conociese todo lo ocurrido, hizo que su hermana soltera pasase como madre del niño muerto.

La casualidad hizo que un día, escurriendo la tierra, se encontrara el cadáver de un niño, y el Juzgado comenzó sus averiguaciones, dando por resultado que la hermana soltera se encuentra en la cárcel, en compañía de la casada, y han comparecido ante los tribunales, como ya hemos dicho al principio.

Por conocer el fin de este proceso y apreciar la sentencia, existe gran ansiedad en toda Galicia.

Viaje al rededor del mundo.

Un sindicato de buaqueros americanos, a cuyo frente hallan varios ciudadanos procedentes de Nueva York, ha firmado el proyecto de hacer un encantador viaje alrededor del mundo en un magnífico vapor de 3500 toneladas, que por su lujo, por sus comodidades y por todas sus circunstancias, reunirá las condiciones de un yate particular.

En él se servirán las más exquisitas comidas a todas horas del día y de la noche; vinos, cigarrillos, etc; habrá labanderas de primo cartello, se imprimirá un periódico semanal, cada pasajero tendrá un camarote para el solo, no se permitirá que el número de viajeros exceda de 160, por más el vapor podría llevar muy bien el doble, el gran salón estará constantemente abierto, y habrá bailes y toda clase de entretenimientos.

Además se dará a cada pasajero una póliza de seguros de 500 pesos fuertes, que servirá para todo el viaje. Las travesías no serán muy largas, y sobre todo, no se sufrirá el molesto y repugnante accidente del mareo en la excursión, porque el vapor esperará siempre para hacerse a la mar a que el tiempo esté perfectamente.

Es lo malo que el tiempo es tan caprichoso y varía tanto a veces de un momento a otro grado de latitud, que puede salirse del puerto mecido por una dulce y suave brisa; y encontrarse a las pocas millas envuelto en un desenfrenado huracán.

Una vez que se realice este viaje, que parece un cuento de las Mil y una noches, será digno de ser relatado por Julio Verne.

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Se ha metido en aguas el tiempo. Y hé aquí por donde la temperatura se parece al Ayuntamiento de Madrid, porque es claro que si el tiempo lo impide no habrá festejos. También es verdad que de todos modos no los habrá, pero siempre es bueno que haya una discolpita.

Bien es verdad que aquí siempre surge lo imprevisto, y una cosa que nadie creía que constituyese festejo, lo constituye y muy regocijado... Me refiero al Congreso de espiritistas, inaugurado esta tarde. ¡Qué cosas se han dicho y qué cosas se dirán en él! Uno de los temas a discutir es el estudio psicológico de Cristóbal Colón. Dios mío, qué delito habrá cometido el bueno de don Cristóbal Colón, el primitivo, no el Duque de Veragua, para que los espiritistas así lo traten!

Estudio psicológico. ¿Y a qué conduce eso? ¿A qué viene semejante tema? No puede responder a otro propósito que al de pasar el tiempo.

No puede resolver ninguna cuestión interesante, ni puede, en fin, variar un ápice del juicio que el descubridor de América merece a la humanidad a la historia.

Pero está visto. Los actuales festejos se reducen a una competencia de oradores, y de esta serie inagotable de discursos, no se saca nada de limpio.

Libre-pensadores, espiritistas, juristas, pedagogos, todo el mundo se reúne en Congre-  
sitos...

¡Pobre Colón! Porque él es el que sale perdiendo!

Después de haber prestado un servicio a la humanidad y a la ciencia, lo ponen ahora entre  
muñecos y otros como no digan qué...

¡Anden ustedes! ¡y atrévase a descubrir otro mundo!

De política, nada. Los últimos partes de la salud del rey son sumamente satisfactorios.

Avanza la mejoría, y los médicos de la real Cámara no temen la mayor complicación. Nadie espera lo que esperan los bajistas.

Lo que hay y es que no se sabe aún cuando regresará la Corte a Madrid, y esta tardanza sí que puede traer complicaciones, porque entre pitos y flautas es la verdad que desde Mayo no está la corte en su residencia oficial, que es la capital de España.

Lo del Ayuntamiento sigue lo mismo. La inspección continúa, y mientras no termine, no es posible como ayer he dicho y repito hoy, que se adelanta con juicio exacto. ¿No pasará nada al fin y al cabo? ¡Es muy posible... porque se han dado casos!

Suyo affmo., — M.  
Madrid 20 de Octubre de 1892.

EL LABRADOR LABRADORA.

El hecho ha ocurrido en Sevilla y en la Audiencia.

Está constituida la sección cuarta para juzgar en un proceso por lesiones.

El presidente manda que entre la principal procesada.

— ¡Dolores Alvarez! — grita el ujier.

Y se presenta un hombre.

El presidente se queda un poco perplejo. No había duda: aquel era un hombre, con su chaquetilla corta, su pantalón ajustado, sus tufos echados para adelante, su tez casi negra de puro tostado, y para detalle más convincente todavía, su petaca de sujeta asomando por el bolsillo de la chaqueta. Podía llamarse Dolores por un capricho de su padrino. Solo que... ¿aquel hombre tenía algo de mujer?

— ¿Se llama Vd. Dolores? — preguntó el presidente, no advirtiéndole todavía a abordar de frente la cuestión.

— Si señor — contesta él o ella.

— ¿Y es Vd. mujer u hombre?

— Pues, soy mujer; pero me he visto de hombre, porque me es más cómodo para trabajar en el campo y me apaña mejor con pantalones que con enaguas.

— ¿Fuma Vd., por lo que veo?

— ¿Que he de hacer? Como me ven de hombre me ofrecen tabaco y yo tengo que corresponder.

El presidente no quería dar crédito a sus ojos y a sus oídos.

— A ver — dijo, — que reconozcan a éste o a ésta.

Pero la duda era si el reconocimiento debía hacerlo un hombre o una mujer.

Dolores pidió que fuese una persona del sexo femenino, y la mujer del portero de estrados se encerró con Dolores, no sin cierta escama.

Su veredicto hizo fe ante el tribunal: declaró que Dolores era mujer, sin género alguno de duda.

OTRO NAUFRAGIO.

Tres leguas de puerto de San Sebastián ha zozobrado a causa de un fuerte golpe de viento, una traicera tripulada por 13 marineros.

Todos los tripulantes de la lancha cayeron al mar.

Los infelices lucharon desesperadamente con las olas para librarse de la muerte; pero la mayoría de ellos, no pudiendo resistir la furia de las olas, fueron sepultados en el fondo del mar.

Una lancha traicera que pasó por el sitio donde había ocurrido el catastrófico roció cuatro naufragos que se estuvieron nadando.

Los demás había desaparecido.

Luis Carril, que es una de las víctimas, era el célebre patrón que ganó las regatas ondarreras.

También figuran entre las víctimas tres marineros que lucharon en las regatas.

Esta inmensa desgracia ha producido honda consternación entre el vecindario.

Hoy ha celebrado sesión extraordinaria el Ayuntamiento con objeto de socorrer a las víctimas.

NUESTRO ALCANCE.

MADRID 20.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

En el Fomento de las Artes, se ha inaugurado esta mañana el Congreso nacional de espiritistas a cuya reunión han asistido buen número de señoras y señoritas.

Leyóse numerosas adhesiones, y se pronunciaron varios discursos en defensa de la propaganda de la ciencia espiritista.

Se comentó muchísimo un artículo publicado esta mañana en París en el periódico *Le Matin*, afirmando que la reina de España aceptó el ser madrina de la hija de los Emperadores de Alemania porque el Sr. Cánovas se impuso obligándole a ello.

En los círculos ministeriales desmentían rotundamente tal especie.

Un telegrama del gobernador de Sevilla, recibido en el ministerio de la Gobernación da cuenta de haber salido de dicha capital en el tren correo de esta mañana el Presidente del Consejo, con dirección a Granada.

Le han despedido en la estación las autoridades y gran número de amigos políticos.

acompañante su distinguida esposa, su secretario particular Sr. Morales, y el subsecretario de la Presidencia Sr. Vallejo Miranda.

A las ocho de la mañana de ayer llegó a Valencia procedente de Barcelona, la duquesa viuda de Montpensier.

En la estación fué recibida por las autoridades eclesiásticas, civiles y militares.

Se hospedó en el hotel de España.

La augusta viajera descansará aquí unos días marchando después directamente a Sevilla.

De regreso de su excursión a Zaragoza y Huesca, regresará a esta Corte el próximo sábado la Infanta D.ª Isabel.

UN PLEITO EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

El 2 de Mayo de 1890 cayó un aerolito que pesaba sesenta y seis libras en unos terrenos de John Goddar, en el condado de Winnebago, I. W. (Estados Unidos).

Robiólo Peter H. Hagland, lo trasladó a su casa y lo vendió como supo a H. V. Wischel por 105 pesos.

Goddar reclamó ante el tribunal del distrito de Winnebago la propiedad del meteorito, puesto que había caído en terrenos de su propiedad, y el tribunal sentenció en su favor, fundado en que la piedra formaba parte del terreno en que cayó, y Hagland no tenía ningún derecho para sacarla de él.

Para el abogado de la parte contraria sostenía que las piedras que están sueltas en una tierra y los dueños de estas no tienen títulos de propiedad sobre aquellas, pueden considerarse como abandonadas por el propietario.

Llevada la cuestión al Tribunal Supremo, éste ha confirmado la sentencia del distrito, basando su decisión en que el aerolito estaba en la tierra prácticamente inamovible y había sido colocado allí por la naturaleza, no estando inocho por tanto en la clase de propiedades que exigen títulos de pertenencia.

Este caso es tan raro que acaso sea el único, y no hay establecida jurisprudencia sobre él.

NUEVO SPORT.

En Polonia ha tomado carta de naturaleza un raro género de diversión.

Los elegantes se hacen remontar en los aires por medio de un montgolfier, y cuando llegan a cierta altura, se dejan caer suspendidos sobre un paracaídas.

Hasta se habla de una aeronaut *Mad Janina*, que no tiene miedo en lanzarse de 100 y 200 metros de elevación.

Por lo visto, a los aficionados a impresiones ya no les produce efecto la montaña rusa, ni los choques de trenes ni los descarrillamientos.

Hice falta, para causar alguna impresión a sus gastados nervios, la mostaza de una vertiginosa caída.

Cuando ya esto les parezca poco, se acostumbra a sufrir poderosas descargas eléctricas, y cuando ya esto no les baste, se mandan hacer picadillo por un carnicero de confianza.

No cabe duda de que prosperamos.

GACETILLAS.

**Nota.** — Anteayer, frente al edificio del Gobierno civil le fueron sustraídos por un *rata* a un trabajador de las obras del ferrocarril de Linares, veinte reales que entre otras monedas llevaba en un bolsillo de la blusa.

El *rata* se dio a la fuga y el obrero robado dio parte del hecho a la policía.

**Boquete.** — Continúa sin cerrar el boquete abierto en las tapas que rodean el solar situado en la calle del Instituto, y continúa siendo teatro aquel sitio de juegos inocentes.

**Matadero.** — Ayer tarde hemos observado que se están realizando obras de reconstrucción en el antiguo edificio del Matadero, y esto nos ha llegado de satisfacción, por que prueba que con el tiempo habrá allí un local espacioso, en vez del estrecho y derruido que hoy existe.

**Obras nuevas.** — Continúa la empresa del ferrocarril de Sierra-Ahumada, dando firmeza y colocado las pilas que han de servir de base al muelle de carga que dicha Compañía está instalando en el trozo de playa comprendido entre el Matadero y la fábrica del gas.

**Limpieza de barro.** — Anteayer tarde vimos en el edificio P se a algunos empleados de la limpieza pública, ocupados en la plausible faena de quitar el barro con que las pasadas lluvias han alfombrado nuestras calles.

Así, hombre, así; que se sepa que existe esa brigada.

**Francos.** — Hace ya algunos días, expusimos una queja al Ayuntamiento, sobre dos tran-  
cos que ha establecido en la acera de la Rambla de Alfarreros, frente a la calle de las Posadas, interceptando la vía pública.

Estos días con motivo de las lluvias, se ha visto el resultado, que apesar de estar la calle llena de barro han tenido los transeuntes que atravesar por él, porque no podía pasar por la citada acera nada más que una persona.

Esto se evitaría con que el dueño de la casa donde se hallan esos tranco, los estableciese por dentro.

Creemos que inmediatamente debe darse esa orden, cumpliendo con las reglas del ornato.

**Misas.** — Ayer mañana se verificaron en la iglesia de Santo Domingo, honras fúnebres por el alma de nuestro inolvidable amigo y compañero D. Enrique Lopez Mora es, asistiendo al acto numerosos amigos del finado.

**Misas.** — A continuación publicamos una relación de los títulos de propiedad recibidos en este Gobierno Civil, que se encuentran en la sección de Fomento del mismo a disposición de los interesados.

Números 13 339 «Pon de Valetas» en término de Paluzes. 15 114 «Pilarica» en Lucanena. 15 951 «Miguel Vidal y Lopez» en T. barnas. 16 272 «Los malos amigos» en id. 16 273 «El Pedroso» en id. 16 274 «La incoconcuencia» en id. 16 458 «María del Carme» en Turillas. 16 534 «San C. utos» en id. 16 710 «Margarita» en T. barnas. 16 734 «La Guardia» en T. barnas. 16 747 «La Unión» en N. jar. 16 769 «Nuestra Señora de Mercedes» en id. 16 989 «El Compañero» en id. 17 060 «San Francisco» en id. 17 105 «San Cristóbal» en id. 17 289 «San Antonio» en id. 17 376 «Ultimo día de año» en id.

**Situación angustiosa.** — Dícese que los labradores de la provincia de Almería, no pueden sembrar este año por la falta absoluta de recursos, pues son de los que perdieron totalmente la cosecha anterior.

Afectas sus tierras a obligaciones, aún no satisfechas, no encuentran quien les dé dinero, como no sea a interés crecido.

**Citacon.** — El Tribunal eclesiástico del Obispado de Almería, cita, llama y emplaza a Francisco Rojas, abuelo materno de la huérfana Luisa Moreno Rojas, para que otorgue o niegue su consentimiento a ésta para contraer matrimonio.

**Toma de posesión.** — Habiéndose ordenado por el Gobierno civil al Ayuntamiento de Huércal de Almería, que dé posesión al representante de la Compañía del ferrocarril de Linares a esta ciudad, de la finca que en término de aquel pueblo poseen *pro indiviso* D. Francisco y D. José Bustos Orosco, tuvo lugar el acto de entrega ayer a las dos y media de la tarde; quedando atribuido el alcalde de Huércal, que en lo sucesivo dé cumplimiento a las órdenes superiores, admitiendo en todo caso las protestas hechas por los que se crean perjudicados.

Sabemos que el Sr. D. Faipo Bustos, apoderado de su hermano D. José, ha elevado recurso al Ministerio de Fomento, sobre ciertas informalidades que cree haber notado en dicho expediente.

**Aprovechamiento.** — Ha sido concedido al Ayuntamiento de Garrical para uso vecinal, el aprovechamiento de pastos y leñas.

De igual modo se les ha concedido a los pueblos de Rioja, Oña del Ro, Santa Fé y Carboneras; y con la adición de espartos y bellotas a los de Beniar, Fondon y Padules.

**Ferrocarril.** — Se ha acordado por este Gobierno civil que el día 24 del actual se dé posesión por el Alcalde de esta capital al representante de la Compañía del ferrocarril de Linares a Almería, de las fincas propiedad de D. Angela y D. José Marquez, en virtud de haber constituido previamente el depósito señalado.

**Reclamaciones.** — Por varios propietarios de Garrical se han presentado oportunas reclamaciones en la oficina competente, por no hallarse conformes con los precios que el representante de la Compañía de los ferrocarriles del Sur de España de esta ciudad, ha señalado a otras tantas fincas situadas en el término de mencionada villa.

**Mar de fondo.** — No sabemos de una manera cierta, cual sera la actitud de la minoría municipal, despues de lo ocurrido en la última sesión. Nuestros esperanzas con impaciencia, la de mañana, en la que hemos de salir de dudas; pero por adelantado podemos asegurar que, dadas las condiciones personales de los individuos que componen dicha minoría, sabrá salir airosos del conflicto que se ha provocado.

A dicha sesión se dice acudirá numeroso público, para presenciar el debate que se promueva entre los concejales que hicieron uso de la palabra en la pasada sesión.

**Herido.** — Un muchacho que anteayer jugaba en el patio de las piedras que hay en la calle de Caderon, procedente de las obras del nuevo Mercado, tuvo la desgracia de caerse, y aunque la altura era poca, se causó una herida en la cabeza, de la que brotaba bastante sangre.

Avísalo que fué su padre, le propuso encima una buena *pefía*, dando lugar a que fuese censurado por las personas que en aquel sitio se hallaban.

**Tabaco.** — En casi todas las expedidurias fallan paquetes de cigarrillos de a 25 céntimos.

Llamamos la atención de... nadie, porque ya no se hace caso de las quejas del vecindario.

**Mentes.** — Se ha presentado en las oficinas del Gobierno civil de esta provincia, recurso de alzada para que se deje sin efecto la providencia de dicho Gobierno, de fecha 10 del actual.

**Obras de enasa.** — Se ha presentado en la Sección de Fomento del Gobierno civil de esta provincia el Sr. D. Manuel Trugilio Madolell a tomar nota de los planos y demás documentos relativos a las obras de defensa que a orillas del río Aadarax piensa llevar a cabo la compañía del ferrocarril de Linares a esta ciudad, por haber dichas obras parte de algunos terrenos de su propiedad.

**Título.** — Se ha recibido en esta ciudad el título de L.º coniado su derecho a favor de D. José M. ca y Oña.

Dicho título se encuentra a disposición del interesado, en la sección de Fomento del Gobierno civil.

**El tiempo.** — Ayer apareció la atmósfera entoldada por espesas nubes, continuando todo el día muy nubado.

En la presión barométrica ha habido un gran descenso.

**Forasteros.** — Nos dicen de Granada, que según cálculos aproximados pasarán de 20.000 forasteros los que han acudido a presenciar los festejos que allí se celebran, con motivo del Centenario de Colón.

Todos los hoteles están completamente ocupados, siendo extraordinario el número de extranjeros que en ellos se hospedan.

**Ropa.** — El bulto de ropa que se hallaba en poder del cabo municipal Sr. Caró, ha sido entregado por este a su dueño respectivo.

**Higiene.** — Recomendamos a las autoridades y muy principalmente a la comisión de abastos, la mayor severidad en la inspección de los embutidos y despojos de cerdos que estos días se expenden en el mercado.

La salud pública exige mucho celo en ese servicio.

**Audiencia provincial.** — Hé aquí los juicios orales señalados en dicho Tribunal para la próxima semana:

**sección primera.** — (En la Audiencia.)

Lunes 24. — (Por Jurados). — Causa de Sorbas contra Policarpo Saez y otro, sobre homicidio y tentativa de silanamiento de morada. — Abogados, Sres. Cassinello y Langie; procuradores, señores Luque y Oriand.

Miércoles 26. — (Por id.) — Id. de id. contra Gregorio Expósito, sobre homicidio. — Abogado, señor Ibarra; procurador, Sr. Oriand.

Jueves 27. — Id. de Almería contra Francisco



Donaire, sobre lesiones.— Abogado, Sr. Lopez; procurador, Sr. Cáceres.

Viernes 23.— Id. de id. contra Ramón Gallardo y otro, sobre id.— Abogado, Sres. Lopez y Cassinello; procuradores, Sres. Rodriguez y Perez.

Sábado 24.— Id. de id. contra José Ubeda, sobre id.— Abogado, Sr. Blanes; procurador, señor Cárdenas.

El mismo día.— Id. de id. contra Manuel Merlo, sobre hurto.— Abogado, Sr. Villaspesa; procurador, Sr. Perez.

Sección segunda.—(En el Instituto.)

Lunes 24.— Causa de Purchena contra Antonio Castañer, sobre usurpación.— Abogado, Sr. Iribarne; procurador, Sr. Cassinello.

El mismo día.— Id. de id. contra Ramón Perez Perez, sobre hurto.— Abogado, Sr. Bañón; procurador, Sr. Cáceres.

Martes 25.— Id. de id. contra Serafín Gonzalez sobre lesiones.— Abogado, el mismo; procurador, Sr. Rodriguez.

Apatía.— Según leemos en un periódico de la provincia, parece ser que en Garrucha se la mentan de la apatía que se observa en el deslinde de la zona marítima y de salvamento de la parte de playa comprendida entre el Martinete y castillo que hay al O. de la población, pues dicen que hay complicaciones de escrituras, expedientes posesorios y derechos contradictorios.

Sería conveniente que se aclarasen estos asuntos.

Caida.— Una pobre anciana que ayer mañana cabalgaba sobre un pollino con dirección a una posada, tuvo la desgracia de ser despedida de la silla por el borrico, causándole una leve herida en la cara.

Agua.— Hace ya muchos, pero muchos días, que nos hicimos eco de las quejas de los vecinos del puerto, basadas en la escasez de agua en que se vé aquel barrio.

Los socios del «Centro de Amigos», particularmente, nos suplicaron llamásemos la atención del Municipio, a ver si hecho cargo de lo que pedían, ordenaba la instalación de una manga de riego en aquella calle, pues se ven precisados a carecer de agua la mayor parte de las veces en que la necesitan.

¿Porqué no se atiende la justa petición de aquellos vecinos, Sr. Alcalde?

Detención.— Anteayer fué detenido por la policía en la plaza de Santo Domingo, a instancias de su padre, un joven de regular clase, natural de un pueblo de esta provincia.

¿Qué habría por medio?

Noticias del ferro-carril.— El día 17 del actual dieron comienzo las obras del trozo desde Doña María a Finares, continuando desde hasta la fecha los trabajos con gran impulso.

Iguamente se sigue trabajando con gran actividad en el trozo desde Santa Fé a la rambla de la Mora y también se han comenzado las obras en la cuesta de la Alcubillas.

Las noticias no pueden ser por lo tanto más satisfactorias.

Comida a los pobres.— Queriendo celebrar de algun modo en esta capital el cuarto Centenario del descubrimiento de América, cosa que han desahogado hacer Corporaciones cuya obligación era demostrar mas pobre ó ricamente a los ojos de España, que aquí, en este rincón, hundiéndose en la península, habia corazonces entusiastas por las glorias de la nación, una Comisión compuesta de los Sres. D. Ignacio Esquivas, D. Antonio Ramón Abad, D. José Sánchez Navarro, D. Juan García Gálvez, D. Antonio Santocilla y D. Gabriel García Nieto, han tenido la idea de abrir una suscripción popular al objeto de invertir su producto en una comida para los pobres.

Dicha idea, como todas las que son nobilísimas ha sido aceptada por el pueblo de Almería, y aquella filantrópica Comisión, realizado el fin que se habia propuesto, ha pedido permiso a la Junta Directiva de la Tienda Asilo para dar allí a los necesitados la comida en cuestión.

Este, que bien pudiéramos llamar «banquete de la caridad», constará de 300 cubiertos, y tendrá lugar a las tres de la tarde del día de hoy en la Tienda-Asilo.

Los platos que habrán de servirse, por el siguiente orden, son

- Sopa. Cocido. Principio. Pan vino y postres.

Mercedora la Comisión de los más justos elogios por el acto que hoy piensa realizar, sepa que nosotros aplaudimos su loable pensamiento, desde estas columnas, con todo el entusiasmo de nuestro corazón.

Por indicación de los Sres. que componen la Comisión, avisamos al público que no pudiéndose dar targetas, los pobres que quieran tomar parte en la comida, se presentarán en la Tienda-Asilo a la hora antes mencionada.

Así mismo participamos, por igual indicación, que en el número del martes daremos publicidad a la lista de personas que han contribuido y el detalle de los gastos y forma en que se ha invertido la suma recaudada.

Escuelas cerradas.— Dice un periódico que los maestros de escuelas de Masalfasar han cerrado sus escuelas. El pretexto ha sido el haber retirado el Gobernador civil un delegado que habia nombrado para el cobro de cuatro trimestres que se le adeuda.

Creemos que como siga el estado en que se encuentran los de Almería, van a tener que hacer lo mismo.

Luz eléctrica.— Noches pasadas, con objeto de enterarnos de la causa que motivaba las oscilaciones que se notaban en la luz eléctrica, nos dirigimos a la fabrica; sabiendo allí que obedecieron dichas oscilaciones a haberse estado verificando las pruebas de la nueva caldera inexplorable sistema Veilleville, que los propietarios de la luz eléctrica han traído no hace mucho con objeto de aumentar la potencia y medios con que cuentan en la actualidad.

La caldera, que tuvimos el gusto de examinar esta ajustada perfectamente a los últimos modelos y es lo mejor de cuanto hasta ahora se ha construido; pero en nuestro humilde juicio, quizas no dará todos los resultados apetecidos.

Nos parece de poca fuerza, dado el aumento de luces que ha de ir teniendo, por razón natural, de aquí en adelante, y esto creemos que no se habrá escapado al buen criterio de los dueños de la fabrica.

Su embargo, ellos que son los que han de entenderse por el interés futuro de su negocio, sabrán lo que se han hecho.

Desbocado.— Ayer se desbocó un caballo que conducía una tartana, en la carretera de Granada.

La familia que ocupaba el vehículo, regresaba de un pueblo cercano a esta provincia, donde habian pasado una corta temporada.

No ocurrió desgracia alguna, nada más que el susto consiguiente.

Bancos de hierro.— La mayoría de los asientos de hierro que hay establecidos en el paseo del Príncipe se hallan rotos.

Esto prueba el mucho celo de los agentes de la autoridad.

Viaje de la corte.— No es extraño, en vista de las noticias contradictorias que se recogen de la prensa y que transmiten los correspondientes, acerca del viaje de la Corte, que no sepamos, ni sepa nadie a que atenerse respecto a este particular.

Así se explicará el lector facilmente que el periódico de hoy sea, en tal asunto, una miscelánea de noticias encontradas; cosa que despues de todo tiene la ventaja de satisfacer todos los gustos.

Pago a los maestros.— En la caja especial de instrucción primaria, ha quedado abierto el pago del primer trimestre del actual ejercicio a los maestros de escuela de esta provincia.

Esta noticia la publica un periódico de Murcia referente a aquella capital.

No crean Vos que es en Almería. Aquí no pensamos en eso.

Casa escuela.— Han regresado a Cartagena los Sres. D. Alejandro Delgado, D. Estanislao Rolandi y D. Francisco de Paula Oliver, que marcharon a Albox a hacer entrega de la casa-escuela construída con el producto de varias funciones que se celebraron en aquella población a beneficio de los inundados.

«El periódico mas útil e indispensable para los hombres de negocios y para los que deseen adquirir en buenas condiciones bien del Estado, del Clero y de la Beneficencia y Propios, es el Boletín general de Ventas de Bienes Nacionales, que anuncia las subastas de toda España. Administración, Madrid. Puerta del Sol, núm. 9. entresuelo. Agencia Almodovar. Precio de suscripción: semestre, 15 pesetas; año, 28.»

Agua del Congo para el tocador.

Si se echa al agua una poca cantidad se adquiere un perfume de tanto valor que por su fina aroma y grato olor supera a cuantos conoce la humanidad. Depósito, Príncipe, 19 y 21. Madrid.

Vassier, inventor del jabón del Congo.

Perdida.— La persona que se hubiese encontrado una cartera que se extravió la noche del día 20, desde la plaza de Bernudez hasta la Rambla del Puerto, conteniendo valores y varios documentos, puede presentarla en esta redacción y se le gratificará.

El individuo que la hubiese encontrado haria con entregarla una obra de caridad.

Lecciones de francés e inglés.— En la calle de Barceló núm. 7, principal, se dan lecciones de estos idiomas a precios módicos. 29 30

Todos los niños deben ser tratados con la «Emulsión Scott» para ayudarles en su desarrollo.

(Desconfiase de las imitaciones) Cartagena 7 Junio 1887.

He empleado la Emulsión Scott en varios niños con síntomas marcadísimos de escrofulismo, en los de temperamento linfático y en todos aquellos casos en que se hallaba empobrecido el organismo, obteniendo pronto y felices resultados; tomando el medicamento sin que les promoviera ni náuseas, ni vómitos, ni diarreas, como frecuentemente sucede con el aceite simple, al contrario, facilitándoles las digestiones.

Dr. FRANCISCO LOPEZ CARDAYO.

Santo del día.

SANTOS Y CULTOS DE MAÑANA.— Día 24, Lunes.— San Rafael Arcángel, abogado de los Caminantes; S. Fortunato; S. Martinian, ob., patron de Bañolas y S. Martín.

Liturgia: La misa y Oficio divino de S. Rafael Arcángel, con rito doble, color blanco.

Catedral: A las 9 prima, tertia, misa mayor, sexta y nona. Por la tarde a las 3 1/2 horas canónicas. A la oración exposición de S. D. M. M., estación al Santísimo, rosario, oración a San José, salve cantada, reserva y bendición de S. D. M.

Misa de Comunión en las Comunidades Religiosas a las 6 1/2. Ejercicios piadosos en la Purísima. Misa con vital a las 8 en todas las iglesias. Ejercicios del mes del Rosario a la oración en todas las Iglesias a la oración con S. D. M. M.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.— Ntra. Señora de los Dolores en el Convento de la Purísima.

Juzgado Municipal.

Día 21.

Nacimientos.

Avelina Ortega (Hospital) Rafael Vizcaino Almécija, Gaspar Vivas Terol, Francisco Gomez Garcia, Juan Ruvelo Martínez, Antonio Moreno Sesé y Aurora Cobos Martín.

Funciones.

Indalecio Gálvez Viciado, José Rivas Molina, Carmen Martínez Garcia Antonio Fuentes Diaz, Francisco de la Cruz Expósito, José Fernandez Cazoria, José Morales Navarro, Francisco Cortés Andujar y Rafael Magaña Peruche.

Casamientos.

Felipe Vilchez Gomez con Josefa Montoya Herrada; José Fernandez Fernandez con Maria Gracia Nieto Latarrá; Antonio Sanchez Membrive con Francisca Madrid Gomez; Demetrio Octonano Expósito con Maria Ramon Clemente y Joaquin del Aguila Bretones con Maria Romera Alvarez.

SUBASTA.

Se saca a subasta una partida

de madera que existe en la planta baja de las oficinas del Ferro-carril de Linares a Almería, plaza de los Olmos número 1, bajo el tipo de 175 pesetas.

Se admiten proposiciones desde hoy hasta el día 30 del presente mes, reservándose la Compañía aceptar la del mejor postor ó desecharla todas.

Telegramas.

EXTRANJERO.

Paris 21.

La sociedad de Agricultores de Francia y la asociación de la Industria francesa, se ha reunido aprobando una proposición contra toda reducción en la tarifa minima.

También se acordó oponerse a que sea firmado ningun tratado de Comercio.

Londres 21.

Un telegrama recibido de Buenos Aires, anuncia que ha estallado una insurrección en la provincia de Santiago de Estero.

Londres 21.

Un telegrama posterior al anterior recibido de Buenos Aires, relativo a la insurrección de Santiago de Estero, dice que los insurrectos han hecho prisionero al Gobernador de la provincia.

Paris 21.

El celebre historiador y academico frances Camille Roussel ha fallecido esta madrugada.

VENTA DE UVA.

TELEGRAMA DE LOS SRES. SGOBEL Y DAY.

Nueva York 21.

Hoy se ha vendido la uva embarcada en el vapor «Dean»

Los precios de las marcas vendidas a nuestra consignación han sido estos:

L. 3, 12, 6.37, 6.25, 6.00, 5.75, 5.37, 5.25, y 4.75 el barril.

Sin embargo de que este cargamento ha resultado mejor que el «Edimburgh», en todas las muestras se han visto puntos de picado.

Los compradores manifiestan vivo deseo de adquirir fruto sano.

INTERIOR.

(RETRASADOS.)

Madrid 21, 11:30 m.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy, han resultado premiados los numeros siguientes:

Premio mayor, con 140.000 ptas., número

20.823,

en Mataró.

Segundo id., con 30.000 id., número

3.928.

Tercer idem, con 35.000 id., número

2.867.

Cuarto premio, con 10.000 id. número

1.783.

Con 3.000 pesetas, los números, 31.284, 22.403, 2911, 16.945, 30.078, 18.035, 30.686, 11.685, 26.604, 11.555, 27.341, 20.407, 8.928, 27.822, 5.756, 15.496.

Ademas corresponden 99 aproximaciones de 500 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena de los cuatro premios mayores; 2 de 3.000 para los números interior y posterior al primer premio; 2 idem de 2.000 para los del segundo, y 2 idem de 1.000 para los de tercero. P.

Madrid 21, 6 t.

Los médicos de cámara opinan que el Rey ha entrado en franca convalecencia.

Telegramas recibidos de Saoghay, anuncian que ha ocurrido una matanza de misioneros europeos. P.

Madrid 21, 7 n.

El ministro de Hacienda ha desestimado la instancia que se ha presentado pidiendo la suspensión del impuesto del 1 por 100 en las operaciones que se hagan. P.

Madrid 21, 7:50 n.

En el Congreso Católico se pronuncia un discurso el obispo de Malaga, aconsejando la lucha política. P.

Madrid 21, 11 n.

La Cámara de Comercio española de Cete, ha acordado reclamar a Francia nuestro Gobierno la rebaja en la importación de vinos y el aumento en la escala atcoholica. P.

Madrid 22, 11 m.

Ucos docientos hombres han asaltado la casilla de carabineros de Palomas (Cadiz), apisionando a la guarnición.

Dices que la convalecencia del rey sera larga.

La princesa de Asturias se halla acatarrada. P.

Madrid 22, 8:30 n.

Ceres de Cagliari (Cerdona) se ha desecado desde una horrible tempestad. Hundiose varias casas y ocasionando grandes destrozos en el campo. Ha ocasionado numerosas victimas.

Holaa.

4 por 100 interior, 68.75.

4 por 100 exterior, 79.55.

4 por 100 amortizable, 78.00.

Londres a la vista, 00 00.

Paris idem a la vista, 14.90. P.

Madrid 22, 9:30 n.

El rey continúa en cama por precaución.

Frente a Bermeo ha aparecido la lancha del naufragio que ha ocurrido en San Sebastian. P.

Madrid 22, 9 n.

En el Congreso Católico se aprobaron las conclusiones. Moralizar a los obreros, crear Bancos agrícolas, fundar cajas de socorro mutuos, difusión de la enseñanza religiosa y otras importantes. P.

Madrid 22, 9:50 n.

En el congreso católico pronuncia un discurso los Sres. Castellote Aguilár y Mesendez Pelayo, siendo todos muy aplaudidos.

La prensa de Roma excita al gobierno para que reclame contra el congreso católico de Sevilla. P.

Madrid 22, 10 n.

Continúan celebrandose con gran brillantez las maniobras militares. En Salamanca han sido obsequiados celebrando una recepcion y banquete a los que asistieron las comisiones escolares. P.

D. J. Marchado Gimenez

cirujano dentista,

PROCEDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

Se hacen extracciones sin dolor por un anestésico poderoso.

Horas de consulta y operaciones: de nueve a una

No va a domicilio.

Calle de San Francisco num. 2. esquina a la de Alva, vista al Paseo.

ALAMBRE B I G A LEGÍTIMO

galvanizado de 1.º superior para parrales.

Se vende al peso en presencia del comprador por rollos de 8 arrobas ó macitos de 1 arroba. Calidad probada sin rival.

Luis Campos, Virgen del Mar, 1, 2-10

Muebles.

Sillas de caoba envernas de doble tapiceria las que se vendian a 7 duros a 5.

Colchones Sommier de matrimonio a 5 duros, hay muebles de todas clases.

Ebanisteria de Clemente Lorenzo, Glorieta S. Pedro núm. 2.

El Candado

Almacén de ferreteria y herramientas

Completos surtidos en herramientas para contratistas de carreteras, minas y útiles para maquinaria, y para la agricultura. Bateria de cocina, tornilleria, clavazón, tubería de hierro fundido para bajantes de agua, tubos y plancha de plomo, latas, zinc estaño y cementos romano y portland.

Gimeno, Peon y compañía. 9.—REAL—9.

Buenos bariles

de roble de 50 y de 55 libras.

Los hay a precios arreglados en el taller de barrilleria, en el Picadero, Rambla de Alfareros.

Se han recibido

grandes remesas de quesos de bola y manchegos en el

Bazar de Ultramarinos del Malagueño. 2 Marquesa, 2

J. Ian Gimenez,

dueño del Deposito de Plantas que hace 28 años que viene ejerciendo la industria de plantas, ofrece a los aficionados un estenso surtido tanto en frutales como en plantas de recreo, arboles para paseos, platanos orientales, silantus, arces, olmos por millares y acacias para sol, naranjos, limoneros y mandarinas, etc.

Para complacer y servir a los aficionados economicamente como nunca, salgo yo mismo a traer mis pedidos y el público encontrará en mi depósito una verdadera exposición de plantas y no tendrán que tomar lo que les envíen, si no elegir lo que les convenga. 4-8

Cálculos mercantiles

y teneduría de libros por partida doble.

La enseñanza PRÁCTICA de las indicadas materias, tan indispensables para la mejor administración del Comercio en general, puede obtenerse en breve plazo.

Calle de la Crónica, núm. 1. 3-6

Centro de suscripciones

DE FERNANDO S. ESTRELA.

Paseo del Príncipe, 11, Almería.

Suscripción permanente a toda clase de ilustraciones y periódicos de Modas.

Nuevo taller de encuadernaciones.

En este nuevo taller se hacen encuadernaciones desde la mas lujosa a la mas corriente a precios muy económicos. Se fabrican por encargo estuches de todas clases.

Depósito de modelación impresa para todos los ramos de la Administración y Empresas particulares. Listas talonarias de inquilinatos a 5 y 6 reales.



SOLUCION AL ANACROSTICO ANTERIOR

Lepanto-Pavia

La han remitido: Srta. Maria y Lola Chereguini. Maria Kovira Torres. Don Francisco Rovira Torres. Juan del Omo Gonzalez. Francisco Lorenzo Hidalgo. Francisco Marquez Martinez. Fernandez Montilla y Perez Martinez.

LOGOGRIFO

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 nombre de varon
1 2 7 4 8 6 10 7 9 6 en amor
6 3 6 4 8 6 4 9 1 1 nombre propio
6 7 5 1 1 0 7 3 2 id. i. l.

Casos y cosas.

Una mujer que soñaba á voces, tomando á su esposo por el confesor le decía. Acúsame, padre, de haber sido infiel á mi marido. á quien odio y detesto. El hombre se levantó procurando no despertarla, y asiendo una vara de medir, interrumpió su sueño con una soberbia paliza. —¿Pero que es esto?—clamaba la infeliz procurando evitar los golpes.

—Nada—contestó el marido sin interrumpir su tarea,—que tu te confiesas y yo te absuelvo.

En un tribunal: —Acusado, continuamente estais pegando á vuestra mujer. —Señor presidente, el doctor le ha recomendado frías secas.

—Que preciosa muñeca! Esta no la rompo, ya lo verás, m. má. La voy a cuidar para conservarla para mis hijas. —¿Y si no tienes hijas? —Entonces la conservaré para mis nietas.

Receta culinaria.

Compota de membrillos.—Después de haber cortado unos cuantos membrillos en cuartos, estraigaseles el interior, póngase a hervir para que tomen color, y luego de enfriados se les quitara la piel y se pondrá en una cazuela una suficiente cantidad de azúcar clarificado con zumo de limon; luego que hayan cocido á su punto aderezense en una compotera y redúzcase el almibar algun tanto espeso, virtiéndolo luego sobre los membrillos.

Mercado de Almería.

Estado de la plaza el día de ayer. Cebada, á 22 y 23. Maiz, á 31 y 32. Garbanzos, á 18 y 24. Aceite, á 52 y 54. Harina, á 20 y 24. Vino, á 40. Aguardiente, á 70. Vinagre, á 16. Arroz, á 22 y 24. Habichuela, á 18 y 20.

Francisco Lopez Márquez.

Escultor, lapidario y marmolista, se ha establecido en la calle de los Algibes, frente al kiosko del Café Suizo, y ofrece sus trabajos en especies construcción y á precios desconocidos. Hay lapidas hasta de 10 pesetas.

VENTA.

Se hace en muy buenas condiciones de tres bóvedas recién construidas, subterráneas, del Cementerio de San José, con 16 nichos una, 12 otra y 24 la tercera.

Para mas informes, precio y contratación, en la calle de Murcia núm. 25.

Imprenta de Alvarez.

Este antiguo y acreditado establecimiento, situado en la calle de las Tiendas, desde el año de 1833. se ha trasladado á la calle Ancha del Santo Cristo.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, anomalia ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor. DEPÓSITO.—Sevilla: El autor: farmacia Flobo: Tucuan, 20. Almería: Botica de Santo Domingo de Don Juan Vivas Perez, Solís 1.

Precio de cada frasco 24 reales.

Gran H. de Londres.

Glorieta de San Pedro. Almería.

Esta casa situada en lo más céntrico de la población junto al correo, Telégrafos, comercio y Administración, es la más favorecida de esta Capital por una numerosa clientela.

Su incansable é inteligente dueño no perdona medio de reforma cuanto tienda á mejorar el bienestar del pasajero.

Al efecto cuenta con un maestro de cocina cuya inteligencia es suficiente para satisfacer todos los gustos.

El escogido personal de camareros, mandaderos y coche de casa, ayudan al buen trato del establecimiento.

Precio 5 pesetas. Habitaciones desde dos pesetas

Alambre galvanizado.

CARMONA Y COMPANIA

Procedente de Bélgica, hemos recibido una gran partida de este articulo que vendemos á los precios siguientes:

Para los extremos á 20 pesetas quinta!

» cuadrar á 21 »

» tejer á 22-50 »

La calidad es inmejorable como podrá observar el mas inteligente comprador.

Pagos al contado.

Doctor Rubira.

Calle de Torres número 1.

Asiste á los partos y consultas á domicilio. Además vé enfermos en su casa desde las 11 á las 2 de la tarde.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

TARIFA DE PRECIOS

LA CRÓNICA MERIDIONAL PARA EL AÑO 1892

La empresa que ha tomado en arrendamiento la plana de anuncios, reclamos y comunicados en la 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª plan, fija desde hoy la siguiente tarifa de precios:

Anuncios 1.ª plana 40 cts. línea cada día.

Idem 3.ª idem 20 idem idem

Idem 4.ª idem 10 idem idem

Comunicados y reclamos 40 idem idem

Los suscriptores á LA CRÓNICA pagarán la mitad de estos precios.

Almería 1.º Enero de 1892.—El Administrador, EMILIO BERRUEZO RUEDA.

EMPLASTOS

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor Winter.



Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciatica, pleuresia, dolor de garganta, calambres, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, quebraaduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The winter's American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale; New-York.

Trade Mark Registered. Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendado por todos los médicos. Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

Academia preparatoria

para el ingreso en las escuelas DE INGENIEROS Y ARQUITECTOS

y demás carreras, tanto civiles como militares dirigida por Ingenieros de caminos.

Reposo de todas las asignaturas de 2.ª enseñanza.

Para más detalles dirigirse á D. Alfredo Sanchez, ayudante de Obras públicas.

LA UNIVERSO

Compañía de Seguros Marítimos y Terrestres ESTABLECIDA EN MILÁN.

Capital desembolsado: L. 3.000.000.

Esta acreditada Compañía asegura á condiciones especialmente ventajosas todas cuantas mercancías de importación como de exportación ya sea en buque de vapor ó de vela, garantizando la seguridad en los contratos y escrupulosidad en la liquidación de siniestros.

Agente en esta plaza José Garcia Rodriguez, calle de Granada número 96.

En el taller

de D. Basilio Carmona Ruiz, situado en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, se construyen rejas y balcones, y todas clases de hierro para edificios, y herramientas de todas clases para trabajos de carreteras y del campo, á precios económicos. También se hacen para- rayos, y se instalan estos, teniendo además representación de la mejor fábrica, que construye puertas de acero y caloríficos. Se hacen todos los instrumentos de pesar y medir y se arreglan estos mismos, porque en este taller se ha la oficina del fiel Contraste de toda la provincia.

VINOS y JARABES DESPINOY AL EXTRACTO DE HIGADO DE BACALAO UNICO experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de Paris y por la Junta de Higiene de Rio-Janeiro UNICO admitido y recompensado en la Exposición Universal de Paris de 1889.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales. Depósito general: calle Mayor, 13 y 20. Sucursal, Montera 8.-MADRID

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA de Barcelona. LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ. LINEA DE FILIPINAS. LINEA DE BUENOS-AIRES. LINEA DE FERNANDO POO. SERVICIOS DE AFRICA.

Colegio de San Luis Gonzaga. DIRIGIDO POR EL PROFESOR DON RAFAEL BERMAR Y PRADAL. Plaza de Flores 4, bajo. El plan de estudios de este acreditado Centro de enseñanzas comprende la Instrucción primaria en sus